Baisse de la récolte de bois en 2023

4.9 millions de mètres cubes de bois ont été récoltés dans les forêts suisses en 2023. C'est 6% de moins qu'en 2022, ce qui signifie que la récolte de bois était pour la première fois en baisse après quatre années d'augmentation. Le seul segment à avoir progressé est celui des plaquettes forestières (plus 5%). Avec une demande en constante augmentation, cet assortiment de bois-énergie représente désormais 30% de la récolte totale de bois, soit environ le double d'il y a 20 ans. Ces chiffres et bien d'autres statistiques figurent dans l'Annuaire La forêt et le bois 2024 de l'OFEV, qui est désormais disponible en ligne. bafu.ch

Ökologischer Jagdverein zeigt Haltung

Die Bejagung des Schalenwilds soll sich nach dem Zustand der Vegetation richten, die entsprechenden gesetzlichen Grundlagen müssen eingehalten werden: Das fordert der Ökologische Jagdverein Schweiz in seinem «Haltungspapier – Wildeinfluss auf das Waldökosystem». Der Verein spricht sich für eine schweizweit einheitliche Erhebung des Wildeinflusses gemäss der von der Arbeitsgruppe Wald und Wild des Schweizerischen Forstvereins entwickelten Methodik aus. Bei der Regulierung der Grossraubtiere seien die von diesen verursachten Schäden mit ihrem Nutzen für den Wald abzuwägen.

15.2.2025, oejv.ch



Wie geht es dem Schweizer Wald? Der Waldbericht liefert Antworten und einen Überblick. Foto: Ed van duijn/Unsplash

Wie es um den Schweizer Wald steht

«Geschwächt» und sogar «kritisch» ist der Zustand des Schweizer Waldes – dieses Fazit zieht der Waldbericht 2025 des BAFU und der Forschungsanstalt WSL.

Zum dritten Mal nach 2005 und 2015 haben das Bundesamt für Umwelt (BAFU) und die Eidg. Forschungsanstalt WSL am 18. März 2025 einen Waldbericht veröffentlicht. Er fasst die aktuellen Erkenntnisse über den Zustand des Schweizer Waldes und der Forstwirtschaft zusammen. Rund 90 Expertinnen und Experten haben Informationen aus Langzeitbeob-

achtungen gesammelt und interpretiert. Das letzte Jahrzehnt sei eines der turbulentesten für den Schweizer Wald gewesen, heisst es im Bericht. Er benennt auch den politischen Handlungsbedarf, damit sich der Wald den veränderten Umweltbedingungen anpassen und seine Leistungen auch künftig erbringen kann.

18.3.2025, Medienmitteilung

Légère détente de la situation du bostryche

En 2024, le typographe a causé moins de dégâts en Suisse que l'année précédente. Ainsi, environ 13% de chablis ont dû être exploités en moins par rapport à 2023. Le nombre de forêts infestées par le bostryche a diminué de 3%. Les précipitations abondantes de l'hiver et du printemps ont réduit le stress hydrique des épicéas et

peuvent être une des raisons de la diminution des chablis. La situation ne s'est toutefois pas améliorée partout. De nombreux bois infestés sont actuellement signalés dans le Jura vaudois. La sécheresse estivale répétée pourrait avoir aggravé la situation dans cette région.

20.3.2025, wsl.ch

Ein zweites Leben für Vaia-Sturmholz

2018 richtete das Unwetter Vaia grosse Zerstörungen in den Wäldern der Dolomiten an. Aus dem Sturmholz fertigt das Start-up VAIA aus Borgo Valsugana im





Trentino zusammen mit lokalen Handwerksbetrieben den VAIA Cube, einen akustischen Soundverstärker ohne Elektronik für das Handy. Für jeden verkauften Resonanzkörper wird ein Baum in den vom Sturm betroffenen Gebieten gepflanzt, für das Modell VAIA Cube Imperfetto zum Beispiel im «Geigenwald» von Peneveggio. Bis heute wurden bereits rund 140 000 Bäume gepflanzt.

vaia.eu

Für den Schutzwald verdient gemacht

Der diesjährige «Schutzwaldpreis Helvetia» der ARGE Alpenländischer Forstvereine geht in der Kategorie Erfolgsprojekte an die Wiederbewaldung der Hänge am Calanda (GR). Der Waldbaulehrpfad Engadin-Val Müstair wurde in der Kategorie Öffentlichkeitsarbeit prämiert, die Regionalzeitung «Sarganserländer» erhielt den Pressepreis für die Serie «Unser Wald».

14.3.2025, Medienmitteilung

131